
Presente de indicativo. Formas irregulares. Grupo 2.

Irregularidades vocálicas.

1. Verbos con la diptongación E > IE en primera, segunda y tercera persona del singular 
y tercera del plural.

primera conjugación:  acertar, apretar, arrendar, atravesar,  calentar, cegar, cerrar, comenzar, 
concertar,  confesar,  desconcertar,  despertar,  desterrar,  empezar,  encerrar,  encomendar, 
enmendar, enterrar, fregar, gobernar, helar, manifestar, merendar, negar, nevar, pensar, plegar, 
quebrar, recalentar, recomendar, recomenzar, regar, renegar, reventar, segar, sembrar, sentar, 
sosegar, temblar, tentar, tropezar, etc.

segunda conjugación: ascender, atender, condescender, defender, desatender, desentenderse, 
encender,  entender,  extender,  malquerer,  perder,  querer,  sobre(e)ntender,  tender, 
tra(n)scender, etc.

tercera  conjugación:  adherir,  advertir,  arrepentirse,  conferir,  consentir,  convertir,  deferir, 
desmentir,  diferir,  digerir,  disentir,  divertir,  herir,  hervir,  inferir,  ingerir,  injerir,  invertir, 
malherir, mentir, pervertir, preferir, proferir, referir, resentir, sentir, sugerir, tra(n)sferir, etc.
concernir, discernir, cernir, etc.

2.   Verbos  con la  diptongación O > UE en primera,  segunda y tercera  persona  del 
singular y tercera del plural.

primera conjugación: acordar, acostar, almorzar, apostar, aprobar, avergonzar, colar, colgar, 
comprobar, concordar, consolar, contar, costar, degollar, demostrar, desacordar, desaprobar, 
descolgar,  descontar,  despoblar,  encontrar,  esforzarse,  forzar,  mostrar,  poblar,  probar, 
recontar,  recordar,  reforzar,  renovar,  repoblar,  reprobar,  resonar,  revolcar,  rodar,  rogar, 
sobrevolar, soldar, soltar, sonar, soñar, tostar, volar, volcar, etc.

segunda  conjugación:  absolver  cocer,  conmover,  desenvolver,  devolver,  disolver,  doler, 
escocer, llover, moler, morder, mover, poder, promover, recocer, remorder, remover, resolver, 
retorcer,  soler,  torcer,  volver,  etc.  El  verbo  oler  tiene  una  conjugación  particular:  huelo, 
hueles, huele, olemos, oléis, huelen.

tercera conjugación: dormir, morir.

3.  Verbos  con  la  transformación  E >  I  en primera,  segunda  y  tercera  persona  del 
singular y tercera del plural.

tercera  conjugación:  competir,  concebir,  conseguir,  corregir,  derretir,  despedir,  desteñir, 
desvestir,  elegir,  embestir,  expedir,  freír,  gemir,  impedir,  investir,  medir,  pedir,  perseguir, 
proseguir, reelegir,  regir, reír, rendir, reñir,  repetir, revestir, seguir,  servir, sonreír, travestir, 
vestir, etc.

4. Verbos que transforman I > IE

tercera conjugación: adquirir, inquirir



5. Verbo que transforma U > UE

primera conjugación: jugar

Irregularidades consonánticas.

1. Verbos terminados en –ACER, -ECER, -OCER, -UCIR que transforman C > ZC en 
la primera persona del singular.

abastecer, aborrecer, agradecer, aparecer, apetecer, carecer, compadecer, complacer, conocer, 
convalecer, crecer, desagradecer, desaparecer, desconocer, deslucir, desfavorecer, desmerecer, 
desobedecer,  embellecer,  empobrecer,  enriquecer,  enrojecer,  enternecer,  entristecer, 
envejecer,  establecer,  estremecer,  favorecer,  florecer,  fortalecer,  lucir,  merecer,  nacer, 
obedecer, ofrecer, padecer, parecer, permanecer, pertenecer, reaparecer, renacer, rejuvenecer, 
relucir,  restablecer,  traducir,  conducir,  deducir,  inducir,  introducir,  producir,  reconducir, 
reducir, reproducir, seducir, etc.

Excepciones:  hacer  y  derivados  de  hacer,  cocer  (cuezo),  escocerse  (me  escuezo),  recocer 
(recuezo), mecer (mezo).

2.  Verbos  terminados  en  –UIR  que  cambian  I  >  Y en  primera,  segunda  y  tercera 
persona del singular y tercera del plural.

afluir, atribuir, autodestruir, concluir, confluir, constituir, construir, contribuir, destruir, diluir, 
disminuir,  distribuir,  excluir,  huir,  incluir,  influir,  instituir,  instruir,  obstruir,  prostituir, 
reconstituir, reconstruir, restituir, retribuir, su(b)stituir, etc.

Otras irregularidades.

1. Verbos que sólo se usan en personas en que la terminación contiene la vocal i.

abolir (abolimos, abolís), balbucir (balbucimos, balbucís)

2. Verbos con primera persona del singular irregular.

caber (quepo), caer (caigo), dar (doy), decir (digo; y también cambio de E > I), hacer (hago), 
estar (estoy; y cambio de sílba acentuada), oir (oigo; y cambio de I > Y), poner (pongo), saber 
(sé), salir (salgo), tener (tengo y cambio de E > IE), traer (traigo), valer (valgo), venir (vengo; 
y cambio  de E > IE), ver (veo), asir (asgo), roer (roo, roigo o royo), yacer (yazco, yazgo o 
yago).

Se conjugan como:
caer decaer, recaer
traer abstraer, atraer, contraer, distraer, extraer, retraer, substraer, etc.
oír entreoír, etc.
hacer deshacer, rehacer, satisfacer
decir bendecir, contradecir, desdecir, maldecir, predecir.



poner anteponer, componer, contraponer, descomponer, disponer, exponer, imponer, 
indisponer,  interponer,  oponer,  posponer,  predisponer,  presuponer,  proponer, 
recomponer, reponer, sobreponer, suponer, transponer, yuxtaponer, etc.

salir resalir, sobresalir
tener abstener,  atenerse,  contener,  detener,  entretener,  mantener,  obtener,  retener, 

sostener.
valer equivaler, prevaler.
ver entrever, prever
venir advenir, circunvenir, contravenir, convenir, disconvenir, intervenir, prevenir, provenir, 

sobrevenir, subvenir.

3. Hay verbos que sufren cambios consonánticos o vocálicos por motivos ortográficos:

vencer, coger, distinguir, etc.

4. Verbos completamente irregulares.

ser, ir

Alteraciones de acento

1. Verbos terminados en –IAR

Algunos no acentúan la I del diptongo IO y, por consiguiente, no llevan acento escrito.

abreviar, acariciar, copiar, cambiar, estudiar, rumiar, etc.

Otros acentúan la  I  del  diptongo IO, formando  dos sílabas  y  que por consiguiente llevan 
acento escrito.

averiar, confiar, desviar, guiar, variar, etc.


